



*“2020 – Año del General Manuel Belgrano”*

## **PROYECTO DE DECLARACION**

*La Honorable Cámara de Diputados de la Nación*

### **DECLARA**

1.- "De Interés de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación" la difusión del documental “Nosotras también estuvimos” del director Federico Strifezzo, referido a la participación de las Mujeres Argentinas durante el conflicto bélico por la recuperación de nuestras Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur.

2.- Su beneplácito por la participación de dicho documental en el Festival de Cine Latinoamericano a realizarse en Trieste, Italia, durante el mes de noviembre del corriente año.

## FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Federico Strifezzo es un documentalista graduado en la Maestría de Periodismo Documental de la UNTREF, cuyos contenidos y productos de gran calidad ya fueron exhibidos en numerosos festivales y en la televisión.

Esta vez ha decidido exhibir una participación que ha tenido menos difusión durante el conflicto bélico del Atlántico Sur por la recuperación de nuestras Malvinas, Georgias y Sandwich, pero que ha sido tan importante como la de cualquiera de sus participantes.

Efectivamente, poco se ha hablado de las mujeres argentinas que participaron del conflicto, cumpliendo diversas tareas, entre ellas la enfermería.

En este caso particular, el material relata la historia de tres enfermeras que hoy luchan por una reivindicación desde su lugar de veteranas en la historia nacional.

En distintos medios nacionales, el director manifestó que “El documental se inició de una charla de Alicia Reynoso y cuenta la historia de manera directa”. Stella Maris Morales y Ana Massito, las otras dos protagonistas,, trabajaron intensamente en conjunto con el realizador para lograr que se filmara y se hiciera posible.

La idea surgió cuando el documentalista tomó contacto con una nota periodística que narraba la historia de un grupo de enfermeras que en 1982 habían prestado servicio en un hospital reubicable de la Fuerza Aérea Argentina en Comodoro Rivadavia.

Inmediatamente intentó tomar contacto con las participantes, con el afán de dimensionar su participación y documentar sus vivencias.

Entrevistas mediante consiguió luego financiamiento del Instituto Nacional de Cine y Artes Audiovisuales (INCAA) para la realización del documental.

Como bien señaló en entrevistas la realización se hizo “para ir contando sus historias y recuperando esos recuerdos que durante tanto tiempo estuvieron silenciados”, “mucha gente participó de distintas maneras y quizás ellas lo sufrieron un poco más porque fueron relegadas y no hubo mucho interés social ni institucional por saber cómo fue ese rol que cumplieron”.

Además de revelar una parte sustancial de nuestra historia y de enfatizar el rol femenino en el conflicto bélico, el proyecto audiovisual “Nosotras también estuvimos”, logra vivenciar aquéllos momentos difíciles de nuestro pasado común, en la voz de estas enfermeras veteranas de guerra de la Fuerza Aérea que destacada y abnegadamente fueron parte del conflicto.

Su participación en un festival internacional de esa envergadura es además un hecho que esta Honorable Cámara debe destacar.

Por todo lo expuesto solicito de mis pares el apoyo de la presente iniciativa.

**AUTORA: DIPUTADA NACIONAL DRA. ROSANA BERTONE**